



ESTE NUMERO ESTÁ CENSURADO

Boletín de Valdepeñas

SEMANARIO DE INFORMACIÓN LOCAL

Director-Gerente: LORENZO ARIAS CASTEDO

Los duendecillos de la imprenta

Tiene razón el ilustre publicista «Andrenio» al afirmar que pululan por las imprentas unos traviesos duendecillos que causan la desesperación del que compone, del que corrige y del que escribe.

Inútil es que el escritor pase y repase sus cuartillas, expurgándolas con meticuloso escrúpulo para que salgan de su pluma limpias de dicción, conformes en todo con los cánones gramaticales;

Inútil que el cajista se esmere en su labor y ponga sus cinco sentidos en componer con los tipos de imprenta el manuscrito que tiene delante;

Inútil que el corrector añada, quite, tache, separe o junte sobre la prueba, subsanando las erratas que hayan podido deslizarse;

Todo inútil: porque los duendecillos de la imprenta se conjurarán para burlar muy lindamente tantos minuciosos trabajos. Y unas veces alterando la puntuación, cometiendo la travesura de correr el lugar de una coma; otras, escamoteando una letra, o duplicando una consonante; a veces, colocando una vocal innecesaria que convierta un «digo» en un «Diego»; trastrocando las palabras... son innumerables las mañas arteras con que estos divertidos duendecillos entretienen sus ocios.

Y hasta el presente, no se ha encontrado un duendecillo que sea eficaz ni medioeficaz.

Yo he sido víctima de sus bromas con bastante frecuencia: en una ocasión se comieron un renglón entero de un escrito; en otra, en un soneto titulado «La ruta de la vida»,

me hicieron decir una indecencia. Pero donde se ensañaron sin compasión fué en un reciente artículo—«La vieja política»—que entregué poco ha, para un periódico provinciano. Procuré enterarme en las notas oficiales de lo que en contra de la vieja política puede hablarse, pues, de vez en cuando, se han ocupado de ese particular muy acertadamente, comparándola con la nueva, que es, según las notas, y no porque ellas lo digan, mucho mejor que aquella, caciquil, podrida y carcomida.

Y escribí los párrafos que entresaco: «En la vieja política había unos pocos que valían algo, muchos que no valían nada; en la nueva situación están ocupando los principales cargos las personas de más alta cotización espiritual: supieron desde un principio hacer honor a su jerarquía.

«Los pueblos necesitan hombres así, de cultura más vasta y, sobre todo, más morales que los antiguos; se acabó aquel indecoroso chupar del bote de los dos partidos turnantes: ahora, será uno solo el pensamiento que inspire a nuestros gobernantes; será éste: el sacrificio por la Patria....»

«Hubo republicanos, en tiempos arrojados caudillos del partido, que, como se trataba de salvar a la Patria, no vacilaron en salvar a la Monarquía....»

«Juan del Pueblo estaba harto; y es evidente que hoy sigue por la nueva política y hace votos por la continuación de este estado de cosas».

Y los duendecillos se gobernaron para que saliera a la calle lo siguiente:

«En la vieja política había unos pocos hombres que valían algo; muchos que no valían nada, en la nueva situación están ocupando los principales cargos; las personas de más alta cotización espiritual, supieron desde un principio hacer honor a su jerarquía.

«Los pueblos necesitan hombres así, de cultura más basta y, sobre todo, más morales que los antiguos; se acabó aquel indecoroso chupar del bote de los dos partidos tunantes, ahora será uno solo; el pensamiento que inspire a nuestros gobernantes será éste: el sacrificio por la Patria....»

«Hubo republicanos, en tiempos caudillos, arrojados del partido, que, como se trataba de salvar a la Patria, no vacilaron en saltar a la Monarquía....»

«Juan del Pueblo estaba harto, y es evidente que hoy sigue; por la nueva política; y echa votos por la continuación de este estado de cosas».

ANTONIO M-PEÑASCO

La Flor de la Mancha

Para Turrónes finos y Mazapanes exquisitos que compiten con los de Toledo, nadie como la

CASA BERNARDO

Variado surtido en Pastelería y Licores finos.

Círculo de Labradores

Conferencia del Sr. Martínez Zaporta

Con frase llana, aligerada de todo tecnicismo que pudiera oscurecer la comprensión de lo explicado, dió el señor Martínez Zaporta su anunciada conferencia.

Sobre dos puntos, principalmente, detuvo su atención el conferenciante: sobre la replantación de los viñedos filoxerados y sobre el cultivo de cereales por el procedimiento de líneas, fajas, etc.

En cuanto a la primera cuestión, señaló los defectos de que puede adolecer una plantación y la manera de corregirlos, cuando tal corrección es factible. Aconsejó una aplicación racional de las labores, explicando con toda claridad el fin de las mismas: preparar la tierra para recibir la mayor cantidad de agua de lluvia, mediante las labores profundas; y disponerlas, luego, para que no pierda la humedad adquirida, mediante labores superficiales que deshagan las costras y rompan la capilaridad, tan favorable a la evaporación.

Afirmó que, en este problema de la replantación, está nuestro pueblo suficientemente orientado; y, por lo que se refiere a la elección de las distintas variedades, apuntó la conveniencia de que se realicen ensayos con algunos híbridos modernos que, al lado de los antiguos ya experimentados—3309, R. de Lot, 41 B—, pueden ser de gran porvenir, tales, por ejemplo, los 6736 y 19.617 de Castel, y algunos números de Richter, muy especialmente el 110.

Resumió después el señor Zaporta los fundamentos teóricos sobre que se basa el cultivo de cereales por fajas o zonas alternadas, señalando como ventajas importantes de este método las siguientes:

1.º Un aprovechamiento racional de la tierra, aboliendo la necesidad del barbecho; 2.º posibilidad de un labrado continuo; 3.º un ahorro considerable en la semilla; 4.º dar ocasión para una fácil selección de la misma; 5.º rendimiento muy superior al que se obtiene por nuestro procedimiento usual de siembra.

Como demostración de lo dicho, citó los resultados conseguidos en el campo de experimentación de la Estación Enológica, en donde, a pesar de ciertas de-

ficiencias inevitables, se ha cosechado trigo en proporción de 36 fanegas de grano por fanega de tierra, cifra nunca alcanzada en nuestras mejores parcelas.

Se extendió en consideraciones sobre la manera práctica de verificar este cultivo, ya sea contando con todos los elementos necesarios, ya adecuado al caso aquellos de que cada cual pueda disponer.

Terminó ofreciéndose a todos en su nuevo destino de Haro y agradeciendo las atenciones de que había sido objeto durante el tiempo que ha estado entre nosotros. El Presidente del Círculo de Labradores, don Juan Amunátegui, pronunció también breves palabras, expresando el sentimiento del Círculo por el traslado de señor Zaporta y la pérdida de su concurso directo en los problemas agrícolas que nos rodean.

**

La concurrencia fué relativamente escasa; asuntos de tanta importancia como los tratados, parece que no interesan a nuestros labradores. Sin embargo, creemos que la Junta del Círculo no debe desmayar en el camino emprendido; repítanse esos actos de cultura, que si hoy aprovechan a una reducida minoría, mañana pueden aprovechar a muchos, una vez vencidas las resistencias pasivas de nuestro tradicional abandono. A fuerza de tesón, llegará un día en que dará sus frutos una labor que hoy parece infecunda.

El impuesto único

Los técnicos de Café cruzaron apuestas y los más optimistas y entusiastas de la última novedad, veían ya el boleto en pos de cada contribuyente, ungiendo automáticamente de una báscula Tole-

do, con la cuota aplicada por la sola presencia del pagano sobre la plataforma del aparato.

Nuestros colegas que en la Nación se ocupan de estos menesteres de la Hacienda Pública, merecen sinceramente el calificativo de sinceros, aun cuando nosotros como ese joven le adjetivamos también de inocentes.

Manifiestan que el impuesto único sobre el capital será el núcleo de tributación; mas no obstante a este gran nervio del ingreso al tesoro, han de seguir impuestos indirectos etc., únicamente se salvará de las garras del fisco aquella riqueza que sea tal por la actividad personal, la tesis es más elástica que el marfil, tampoco se grabará el capital reducido y desde luego el impuesto único será progresivo.

La resolución de las apuestas pendientes es asunto sencillo, pues el diario del Directorio considera subsistentes otros tributos además del único y para que cese la tenacidad de los optimistas, augura la aparición de la cédula de Ciudadanía; su cuota es módica, así decía el ilustre González-Besada, había que iniciar al contribuyente para obtener grandes ingresos; volviendo la vista atrás hemos de dedicar algún recuerdo al hacendista don Germán Gamazo, no llegar a ver 900.000.000 de pesetas en el presupuesto! en muchos tonos y formas se expresó en este sentido el honrado político castellano, pero si tuviéramos la suerte de que aquel hombre público examinara nuestra hacienda, no le veríamos parar mientes en el furor cobratorio del poder central; la virulencia de las Diputaciones y Municipios le haría exclamar una vez más:

¡Dios nos coja confesados!

Este número está censurado

Academia Mercantil

A CARGO DE

Manuel López de Lerma y Caro

Valentín Gil Redondo

Contador-Interventor del Banco Manchego

Perito Mercantil y Jefe de Cartera del Banco Manchego

Contabilidad.—Cálculos mercantiles.—Caligrafía.—Taquigrafía.—Mecanografía.—Apertura y arreglo de Contabilidades

Honorarios módicos

Clase de nueve a once noche

CARCEL, NUM. 6, Moderno

La acreditada casa de VICENTE MARTÍNEZ de Madrid, Mayor, 6 :: Fuencarral, 12

ofrece su nueva Sucursal de la región de la Mancha establecida en VALDEPEÑAS, calle Seis de Junio, 40.

ALGUNOS DE LOS ARTÍCULOS DE ESTA CASA

Accesorios de Automóvil, lámparas Zenitran, Philipys Tungstram de un watio, medio watio, de automóvil y de radiotelefonía, aparatos, arañas y armaduras de luz eléctrica, maquinaria en general, aparatos y accesorios de radiotelefonía y todo lo relacionado con este ramo.

VICENTE MARTÍNEZ, Seis de Junio, 40, VALDEPEÑAS

Gran surtido en cazos, planchas, hornillos, estufas, ventiladores, aparatos de masaje, rayos ultra-violeta, secas pelos, etc., etc.

Grandes descuentos a revendedores

Pidan nuestras listas de precios

Del diario de un soldado

(Bajo mi tienda de campaña)

El agua, cae torrencialmente sobre la loma de la cónica tienda, azotada bríoamente por un viento feroz, que parece querer arrancarla de su base. Bajo de ella, y ajenos al terrible temporal que amenaza nuestra humilde morada, mis compañeros duermen. Yo, en cambio, sin saber porqué, estoy desvelado; hace dos horas que me encuentro así, sin poder conciliar el sueño, y a pesar de esto, no envidio ver a mis compañeros dormir; varias veces me he levantado, y otras tantas me he vuelto a acostar... ¿Qué he de hacer? Parece que morfeo no se acuerda de mí esta noche....

Al fin, he decidido levantarme; me incorporo, y maquinalmente, como si ya lo tuviera previsto, cojo mi viejo y mugriento *macuto*, y de él unas cuartillas; me dispongo a escribir, matando así el tiempo y fío un cigarrillo, parece que es cuanto deseaba en lugar del sueño; sin meditarlo empiezo a escribir, no sé qué, ni para qué; sólo sé que escribo lo que pienso, tal cual lo pienso; que estoy despierto donde todos duermen, que conversar no puede sinó con

el vigilante,—distrayéndole de su deber —y sobre todo, no es ese mi deseo tampoco; me agrada más el silencio, que, como siempre, me trae consigo el placer del recuerdo y a él quiero dedicar este rato que el desvelo me regala.

Hay momentos en que me distrae de mis pensamientos, la voz de alguno de mis compañeros, con sus palabras incoherentes de ensueño, más o menos agradables, que me hace sonreír a veces; otras el pensar, que a juzgar por el sentido de ellas, quizá piense dormido lo que yo despierto. Tentaciones me dan de despertarlo; me agrada poder conversar con él. ¡Es tan grato recordar lo que se ama y se encuentra lejos! ¡Es tan consoladora la conversación de dos que lo mismo piensan y en idénticas circunstancias se encuentran!.... Pero no, es lástima, me contengo, debe ser muy feliz con su sueño....

Acabo de oír allá a lo lejos un disparo que parece enviado como para demostrarnos a los que velamos, que alguien más que nosotros vela también, y que a pesar del agua abundante y copiosa que en estos momentos cae y del imponente silbido del viento, no les impiden venir a saludarnos con sus expresivos «*paccums*» aprovechando, como siempre, estas noches infernales, para mejor saciar sus salvajes deseos.... ¡Qué ex-

traño contraste! Hay junto a mí un compañero, que sin duda es felicísimo en este momento; en sueños, sienten los labios, nombra a su madre, pronuncia esta palabra tan sagrada y querida que me hace pensar con alegría y sentimiento a la vez, ¡Madre! Santa y consoladora palabra que en momentos como éste, de soledad, cuando todos duermen... y yo, solo yo, la oigo pronunciar por un hijo que en sueños la recuerda y que sin duda su fantasía le ha llevado a su lado.

¿Seré yo tan afortunado que pueda tan siquiera soñando tener la dicha de encontrarme a su lado? ¡He cambiado! Envidio a mi compañero como antes no le envidiaba, viéndole dormir; sí, lo envidio, debe ser feliz con su sueño.

¡Quiero dormir tan solo sea por poder soñar!

FRANCISCO G.^a SAAVEDRA
R. Gaia 3 del XII-1925.

Andrés Caravantes
ODONTOLOGO

Enfermedades de la boca y dientes, extracción dentaria sin dolor, empastos en platino y oro. Construcción de toda clase de aparatos, sistema oro y caucho.

Consulta permanente
Castellanos, 20.—VALDEPEÑAS

POSTAL

Ansia nacional

Derrumbada la vieja política por grandes pecados cometidos en todos los órdenes de la administración pública, nos imaginamos de momento que el advenimiento de otros hombres al gobierno no pondría, como natural consecuencia, la instauración de una época de conocimiento y suficiencia.

Pensamos en hombres de selección y con la rectitud necesaria para responder eficientemente a un principio de economía con la moderación suficiente para conocer de todos los males y sus posibles remedios, con tal propiedad de momento vivido que, se viera en su propia conciencia el dolor y el agobio de los que rendidos en el trabajo, ni tienen ni pueden.

Todo esto que es la máxima expresión de la voluntad en las conciencias de recto criterio en cuanto al orden de todas las cosas, es también el unánime clamoreo de los irredentos, millares de millares de ciudadanos que, frente a muy pesados inconvenientes, no esperan más solución que una pequeña compensación en la baja de los tributos; si quiera fuera ello anuncio de que principiaba un régimen de economías. En este sentido el fervor de las gentes hacia sus redentores no tendría límites. Como lo esperaban y procuran no olvidarlo, el juicio de sus deseos sigue pensando constantemente en la razón primordial de todas las razones, que es laborar por la economía y el progreso de todas las artes.

Elevar la producción y abaratar el consumo, con la reducción de los gastos en los presupuestos del Estado, es laborar por una patria grande, y esto, es lo que espera el país del gobierno constituido.

L. MALBI

BANCO HISPANO AMERICANO

Sucursal de Valdepeñas

Capital: 100.000.000 de pesetas

Reserva: 25.180.662'92 pesetas

95 sucursales en España.

Realiza toda clase de operaciones de Banca. Abre cuentas corrientes a la vista y admite imposiciones a plazo fijo, a diferentes tipos de interés, según los casos.

La zona comercial de la Sucursal de Valdepeñas abarca la provincia completa de Ciudad Real.

Pídanse a la misma Listin de Cambios y condiciones.

LUIS SANTAMARIA

Drogas, artículos para bodegas, colores y barnices.
Grasas y aceites minerales.

Agente Ford
EN VALDEPEÑAS

Gómez y Olivares

TEJIDOS

del Reino y Extranjero

Pañería y Novedades

VALDEPEÑAS

JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

DE

GARCIA

Almacenes y Talleres

VALDEPEÑAS.-Castellanos, 1
Casas en CORDOBA.-Carlos Rubio, 9

Andrés Sánchez González

VINOS Y HARINAS

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

LA FAVORITA

Peluquería Higiénica y Moderna
de Antonio Camacho

Pintor Mendoza, 7

Servicio esmerado

Se sirve a domicilio

MERCADO

Reina gran animación en el negocio de cereales.

La cotización en alza, las últimas operaciones se han realizado a cincuenta y dos céntimos kilogramo.

En vinos la orientación es optimista; la comisión técnica nombrada por el gobierno, ha aceptado casi en totalidad las resoluciones de la asamblea celebrada en Madrid el 10 de Septiembre pasado.

Sobre vagón se cotiza a 3'50 y 3'75.
En cebada y avena gran paralización.

Ocasión: Se venden sillas baratas, semi-nuevas a precios muy convenientes.

Dirigirse a don Manuel Moreno, Peluquería *La Unión*, calle Real.

BOLSA DE COMERCIO

Cotización oficial de Madrid

Cambios del día 12

VALORES DEL ESTADO

Deuda perpetua 4 por 100 interior, al contado, 69'60 por 100.

Amortizable 5 por 100 interior, al contado, 92'50 por 100.

Obligaciones del Tesoro, 5 por 100, emisión 4 Noviembre 1924, 100'70 %

Obligaciones del Tesoro, 5 por 100, emisión Junio 1925, 100'50 %

ACCIONES DE BANCOS

Banco de España 582 %

Banco Hipotecario 397 %

Banco Español de Crédito . . . 170 %

Banco Hispano Americano . . . 148 %

CAMBIO EXTRANJERO

París, a la vista 25'75

Londres, libra esterlina. 34'13

Farmacia Moderna

DE

A. NOCEDAL

Escrupulosidad y esmero en el despacho y confección de recetas. Dosis exacta. Agua oxigenada NOCEDAL. Específicos Extranjeros y del País. Vendas, Gasas, Algodones, Bragueros, etc.

Seis de Junio, 20

Teléfono, 105

HIJOS DE AYALA Y JUAN
HARINAS, VINOS Y ALCOHOLES
MANZANARES
 (Ciudad Real)

Enrique Peñasco y Gallego

MÉDICO-CIRUJANO

Consulta de once a una

Buen Suceso, 30, Valdepeñas

PARTOS

Enfermedades Secretas

ELECTROTERAPIA

Centro Vitícola de la Mancha

Grandes Viveros de Vides Americanas para la reconstitución del viñedo, los más acreditados de la región.

Se cultivan las variedades más recomendadas en injertos y barbados: 1.300.000 injertos en cultivo; 2.500.000 barbados; 125.000 pies madres. Estos Viveros son reconocidos anualmente por la Dirección Agronómica de la Región.

Pidan informes a su propietario, en Villarrobledo, D. FRANCISCO R. SEDANO y al Director práctico D. ELIAS BORRAS, en Valdepeñas, despacho, Cárcel, 20.

FRANCISCO CAÑIZARES

ELECTRICIDAD EN GENERAL

Pintor Mendoza, 40

Banco Manchego S. A.

CAPITAL: 2.000.000 de Pesetas
VALDEPEÑAS
 Intereses que abona este Banco
 En imposiciones a vencimiento fijo.
 Al plazo de un mes, tres por ciento.
 A tres meses, tres y medio por ciento.
 A seis meses, cuatro por ciento
 A un año, cuatro y medio por ciento.
CAJA DE AHORROS
 Libretos hasta 10.000 pesetas, cua-
 tro por ciento anual.

Colegio de los Sagrados Corazones
 (Calle de Castellanos)
 Admite alumnos del Curso Prepa-
 ratorio, Bachillerato, Comercio
 y Lenguas.

Talleres Tomás
 Plaza Palacio, 11. BARCELONA
 Tuberias de acero sistema TO-
 MAS, válvulas de paso, fuentes,
 registros y demás accesorios.
 Lleva más de 1.000 poblacio-
 nes canalizadas en España.

Zendejas
 el fraseo grande de toda la fórmula
12'95
Farmacia de Tomás de Merlo
 SEIS DE JUNIO, 53, Valdepeñas

Camisería y Ropa blanca
 Especialidad en Equipos para Novias
GÉNEROS DE PUNTO
 Corbatas y Novedades

Manuel Benítez
 Sucesor de P. Arroyo
 Arenal, 16, Madrid

Cortés y Merlo
 Almacén de Tejidos al por
 mayor y detall
 La casa más surtida de la provincia
 en Tejidos Novedades y Pañería
VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Domingo R. de León en T. A.
 Vinicultores :- Almacenistas
 Exportador a Ultramar
VALDEPEÑAS (España)

MANUEL BARBA
Hierros Ferretería
ABONOS

BATERIAS
CARGA Y REPARACION
LEONIDES GONZÁLEZ
 Castellanos, 4 (Estorería de Alarcón)

Vinda de J. M. Rodríguez
 Droguería, Perfumería, Ortopedia, Barnices,
 Colores, Pinturas, Pararrayos, Instalaciones
 eléctricas, Contadores, Motores eléctricos,
 Pajuelas y Productos enológicos.
Pi y Margall, 2.-VALDEPEÑAS

Ignacio Tarancón
 Dosechero Exportador de Vinos
VALDEPEÑAS

ECOS VARIOS

Un ruego
 Sr. Alcalde: ¿para qué quiere el pue-
 blo ese cuerpo de barrenderos? porque
 hay unas aceritas... que se las traen.
Quintilla justiciera
 ¿Qué hacen los barrenderos,
 que cobran X pesetas?...
 Si es que están en los braseros,
 que se levanten ligeros
 y se marchen a por señas.
UN CAIDO.

Manuel León Navarro
 2, CASTELLANOS, 2
 Gran surtido en lanas inglesas de
 gran fantasia, para Señoras, 20 co-
 lores en felpas para Abrigos Señora.
 Felpas color Leopardo, Pantera,
 Nutria - Otomán.
 Gran saldo Gamuza.
 Punto inglés a 9 y 11 pesetas kilo.

Casa Manolo
Un rasgo de honradez
 Noches pasadas, el mozo del casino
 La Confianza, Blas Sánchez de León,
 se encontró en dicho círculo un billete
 de mil pesetas. Poco después lo entre-
 gaba al socio don Carlos Elola, que lo
 había perdido.
 Entrado el presidente de la socie-
 dad, don Aurelio Morales, de tan her-
 moso rasgo de honradez llevado a ca-
 bo por el Sr. Sánchez de León, se
 propone exponerlo a la Junta, para
 pedir que conste en acta un voto de
 gradación y que sea gratificado mencio-
 nado mozo. Nos complacemos en ha-
 cerlo público para satisfacción del in-
 teresado y de la sociedad, que cuenta
 con servidores tan fieles.

Buzón público
 Desde el próximo número se abrirá
 esta nueva sección a fin de poner en
 relación directa a los lectores con las
 autoridades locales y con los elemen-
 tos más sanos de la sociedad.
 La finalidad principal de esta sec-
 ción será la de fomentar el civismo del
 ciudadano y la prosperidad de la Ciu-
 dad, velando al mismo tiempo por la
 salud pública física y moralmente con-
 siderada.

Teniendo en cuenta razones de es-
 pacio, no se publicará ninguna peti-
 ción que exceda de una cuartilla, como
 así mismo tampoco se publicarán los
 escritos en que puedan resentirse la
 moral y la justicia, la verdad o el bien.

MANUEL CRUZ MERLO
Banquero
VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

La guardería rural
 Son excelentes los servicios que
 viene prestando la guardería rural en
 cualquier época del año, para evitar
 los daños en el campo, singularmente
 en los periodos de sazón de alguno de
 sus frutos para contener los continua-
 dos hurtos que antiguamente tanto
 molestaban que era el «pan de cada
 día», hasta el punto de ir a medias el
 propietario y el amigo de Caco, que
 alguna vez iba a enteras.

Como prueba de esta enmienda en
 lo que afecta a la vigilancia del campo,
 días pasados sustrajeron de una finca
 de don Carlos Caminero, unas gavillas
 y hecha la denuncia por este señor, al
 día siguiente se averiguó por el jefe
 de los guardas quién había sido el au-
 tor, número de gavillas sustraídas y
 sitio donde fueron guardadas.

Para la molinenda de aceituna
 Por el señor presidente del Círculo
 de Labradores, don Juan Amunátegui
 Cornejo, se están llevando las oportu-
 nas gestiones para que las se en
 arriendo la sociedad dicha con la fá-
 brica de aceite La Molineta, para que
 los labradores, puedan verificar la mo-
 lienda de su aceituna en las mejores
 condiciones de rentabilidad y econo-
 mía. De desear es se llegue a un acuer-
 do para bien de todos.

En el Municipio
 En esta casa no ocurre novedad.
 El pasado miércoles no se reunió la per-
 manente por no haber cosa mayor de
 despacho.

El señor alcalde recibió a nuestro
 reporter con la amabilidad y cortesía
 que le caracteriza, manifestándole que
 no tenía noticia interesante que comu-
 nicar.
 —Parece, señor alcalde, que se han
 abierto grandes grietas en la Alcaldía,
 agregó el reporter mirando las que
 presenta el techo del despacho.

—¡Ah, esto ya es viejo y creo no
 ofrece peligro por ahora, añadió son-
 riendo el señor alcalde, el maestro
 Fuentes, aquí presente, podrá informar.
 El aludido maestro alarife munici-
 pal, con la posse que le caracteriza,
 dijo pausadamente mirando a lo alto.
 —No, no hay cuidado de que esto
 se venga abajo en mucho tiempo; es
 el yeso que se ha desunido un poco y
 que ocurre aún en las obras nuevas.
 Pero no ofrece el menor peligro. El
 reporter lo celebró así, de que en ese
 punto está a salvo la inmunidad de la
 persona del señor alcalde y de los
 ediles que con él comparten a diario
 la tarea de salvaguardar también la
 inmunidad no menos sagrada de los
 pacíficos ciudadanos.

Dr. A. Ballesteros Alcayde
 Cirugía General
 y Enfermedades del Estómago
 Pintor Mendoza, 5 - Teléfono 116
VALDEPEÑAS

Las jornadas
 El día 16 de los corrientes dará
 principio, en la parroquia iglesia de
 la Asunción, la piadosa devoción tan
 popular, conocida con el nombre de
 «las jornadas». A las siete de la mañana
 se dirá la Misa cantada y a continua-
 ción el ejercicio.

También se celebrarán en la pa-
 rroquia del Santo Cristo y en las ca-
 pillas y oratoria del Hospital, Asilo y
 Comunidades religiosas.

Sr. Alcalde Mayor....
 En la calle del Casco, entre las ca-
 lles Caldereros y Pintor Mendoza,
 existe una reja con los barrotes rotos
 y salientes en forma de garfios, que son
 un serio peligro para el viandante de
 dejarse enganchado algo más que un
 trozo de capa; un trozo de su persona.

Un ruego
 ¿No podría nuestra celosa autorida-
 dades rog a los vecinos barriera el barro
 de las aceras de sus pertenencias,
 mientras el Señor nos envía un diluvio
 que arrambla con todo? Con dicha me-
 dida provisional, se evitarían muchas
 caídas y en general todos lo agradecerían.

UN INGENUO
Luis Caminero y López
 Procurador de los Tribunales
 Pintor Mendoza, núm. 2

La estación del Quy de Orsay
 es una estación, ¡caray!
 de las que quitan la tête.
 Allí te dan el billete
 y te obsequian con Chufly.

Dr. Ureña Delás
Médico-Oculista
 de las Clínicas del Instituto Oftálmico
 Nacional de Madrid
calle Pi y Margall, 4
VALDEPEÑAS

Consulta en Manzanares
 todos los viernes por la tarde, en
 casa del practicante Don Raimundo F.
 Pacheco, OBISPO, 21.

ECOS DE SOCIEDAD

El pasado día ocho dió fin la solem-
 nísima Novena que con el esplendor de
 todos los años se ha celebrado en la
 Parroquia de Nuestra Señora de la
 Asunción en honor de la Virgen Pu-
 rísima; su terminación nos hace re-
 cordar con verdadero deleite el hermo-
 sísimo sermón que en la función de la
 mañana del último día fué pronunciado
 por nuestro dignísimo y querido Pá-
 rroco Arcipreste don Ricardo Calso
 Moraleda y aquel bellísimo coro que
 formado por las bellísimas señoritas
 Gloria Caravantes, Conchita del Por-
 tillo, María Huertas, Paquita Palacios,
 Obdulia Antequera y María Erejilla
 hizo sentir a cuantos oyeron la dul-
 zura y el encanto de sus voces las
 alegres delicias que deben sentir los
 que habitando las alturas del Señor
 escuchan constantemente cánticos aná-
 logos en su belleza a los por nosotros
 escuchados a dicho coro.

Enhorabuena
 Han sido ascendidos a la categoría
 inmediata, como consecuencia de las
 brillantes oposiciones que celebraron
 esta primavera en Madrid, nuestros
 buenos amigos y colaboradores de es-
 tatesemanario, los maestros nacionales
 don Eduardo Bernal y don Pedro Prie-
 to, a los cuales expresamos nuestra
 más viva satisfacción por su triunfo.

Neoreológica
 En Santoña, (Santander), a donde
 fué trasladada desde Valdepeñas, ha
 fallecido la maestra nacional doña
 María García, esposa de nuestro ino-
 lvidable amigo don José Rubayo, maes-
 tro nacional que fué también en nues-
 tro pueblo. Muy de veras lamentamos
 tan sensible pérdida, y esta Redac-
 ción se asocia al legítimo dolor que
 en estos momentos embarga a la fa-
 milia y sobre todo al afligido esposo,
 elevando una plegaria al Todopoderoso
 por el alma de tan buena maestra.

Dr. TOMAS CARO-PATON
 ex-interno por oposición de la fa-
 cultad de Medicina
 CÁTEDRA DEL DR. AZUA
 Enfermedades de la piel y secretas
 Consulta de once a una
 Pi y Margall, 12. - Teléfono n.º 6

Maquinaria Agrícola e Industrial
 Arados Oliver, Segadoras, Sembradoras,
 Cultivadores Americanos, Trituradores,
 Prensa para la uva, Bombas, etc.
PLANTAS AMERICANAS
 Todas las variedades, garantizadas
 su más exacta autenticidad y completo
 desarrollo, un 20 por 100 más econó-
 micas que las ofrecidas hasta hoy.
 Para pedidos, precios y condicio-
 nes, al CIRCULO DE LABRADO-
 RES de esta Ciudad.

DROGUERIA SIGLO XX
Arturo Espinosa
 Pi y Margall, 4, Valdepeñas
 Contadores, Pararrayos, Cables y
 Lámparas eléctricas. Tubos de go-
 ma, Mangas de filtro, Materias colo-
 rantes y Productos químicos.
 Aguas del Salobral, para las enfer-
 medades del riñón, hígado, estóma-
 go y hemorroides, insustituible y
 muy recomendada para los diabé-
 ticos.

Aguas Potables
de Valdepeñas C. A.
 Capital: 1.000.000 de pesetas
 Seis de Junio, 35
VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Antonio Eikelman
Taller Mecánico
 Seis de Junio, 26, Valdepeñas
 Se hacen toda clase
 de reparaciones de motores y maqui-
 naria industrial.

JUAN SIMONEZ LEON
 PI Y MARGALL, 1, VALDEPEÑAS
 Grandes novedades
 Mercedería - Bisutería - Perfumería
 y Ultramarinos

Luis Ruiz Maroto
 Representante
 de plantas Americanas
 e importador de las mismas
 Travesía de la Manzana, 5
VALDEPEÑAS (C. Real)

DROGUERIA, PERFUMERIA,
COLORES Y BARNICES

Damaso Caminero
 Seis de Junio, núm 38
 Productos Químicos y Enológicos
 Utensilios de Bodega
 Productos Kodak para fotografía

YODIOSAL
 USO EXTERNO
 Compuesto de yodo, mentol, éter safti-
 cético y alcanfor
CALMA AL INSTANTE
CUNA INFALIBLE
CATARROS REUMA,
NEURALGIAS, GOLPES
 No mancha la piel, no quema ni produce yodismo
 Venta en Farmacias, Droguerías y
 Martínez Campos, 1 - Laboratorio - MADRID

Institución Moderna de Enseñanza

Colegio incorporado al Instituto de Ciudad Real
DIRECTOR: DON FRANCISCO S. CARRASCO, LICENCIADO EN CIENCIAS
 SEGUNDA ENSEÑANZA (con internado)
CORREOS TELEGRAFOS
 PRIMERA ENSEÑANZA (graduado)
 Magisterio, Comercio, Peritos Agrícolas, Contabilidad, etc., etc.

La comida de las fieras

¿De cuándo acá, ciertos y determinados señores lectores míos, pudisteis pensar que yo fuera periodista de escándalo? ¿De qué resquicio pudisteis sospechar tal cosa? ¿Qué había en mi artículo «La Canción del Vencido», para poder deducir de su lectura, que fuera escrito con el exclusivo fin de zaherir y molestar a determinado sector de la vida económica local? ¿Por qué, cómo ni cuándo iba yo a escribir tal artículo contra el comercio de Valdepeñas, ni contra determinados individuos del mismo?

¡Qué mal me conocen esos ciertos y determinados lectores! Y es que sospechan de mí por lo que ellos hubieran sido capaces de hacer.

Ante todo, lector y antes de pasar adelante, voy, noblemente, a advertirte una cosa: Si tú supiste leer mi artículo y rectamente lo interpretaste, haz punto final aquí y suelta el periódico. Lo que sigue va sólo contra aquellos que hacen de su lengua ariete que dirigir contra la ajena opinión; va contra aquellos que forman la masa amorfa y tentacular que forja la calumnia en la sombra y a traición, como los cobardes de que está compuesta.

Hasta el retiro de mi casa, en que me tiene recluso pertinaz y molesta enfermedad, ha llegado un amigo leal, que nunca falta, para advertirme de cuán torcidamente a su recta intención se ha interpretado «La Canción del Vencido» que vió la luz en estas mismas columnas, en el número cuatro de orden del ECO DE VALDEPEÑAS.

¡Qué villanía!—repliqué a este amigo.

¡Qué villanía!—repite ahora.—Y además añado:—¿Cómo pudo pensar en tal bajaza ningún hombre que leyere bien? Solo siendo un canalla y un villano puede pensarse en tal. Solo por el afán de molestar a alguien puede pensarse en lo que yo no dije ni intención de decir tuve en mi vida.

Para mí el comercio de Valdepeñas es tan honrado como el que más lo sea. Y al hablar del comercio lo hago, por autonomía, de sus individuos.

Y conste que esta rectificación es noble y leal y nace espontánea de mi pluma, que no se doblega ante nadie, pero que no puede permanecer en silencio ante esa calumnia que va de boca en boca como carnaza que alimenta a las fieras.

Mi pluma es más leal y algo más noble de lo que, por lo visto, sospechan de ella unos bellacos. Cuando quiere ofender, antes de los insultos, da el nombre de la persona a quien van dirigidos para que pueda aprestarse a la defensa, no es tan cobarde que deja a los demás que lo adivinen.

Yo sé deciros, a vosotros los de la masa estulta que forjáis en la sombra la calumnia, que no tiembla mi mano cuando ha de señalar a algún malsín; y que lo mismo que maneja la pluma, empuña el látigo con que ha de reducir a la jauría de esos lobos que muerden en las honras.

Lo que dije en mi artículo, hoy lo sostengo; pero lo que yo dije, no lo que los demás quieren que diga.

¡Si se hiciera labor de saneamiento social y se arrojaran a la sentina a ciertos individuos apestados moralmente, que inficionan a la sociedad, cuánto ganarían los pueblos! ¡Si se aislara a la canalla cuánto ganarían los hombres honrados!

Y ahora, para terminar, leedme y entendedme bien vosotros los que, al

igual que las fieras la carnaza, necesitáis de la maledicencia y la calumnia para satisfacer vuestro grosero apetito.

«Cuando quiero ofender busco al hombre y le ofendo y ventilo mis asuntos como hombre».

«Y como véis no me encuentro dispuesto a tolerar que se tuerza, con pérfida intención, lo que digo bien claro y bien escrito para que hasta los niños me comprendan».

Culpé a los negociantes, por ser los más en número y ser los que pueden todo, del grosero materialismo que invade a la sociedad; pues si, en vez de sólo en los negocios, fijaran su atención y sus escrúpulos en una eficaz labor de selección y apartamiento de la canalla otra cosa sería. Y que lo pueden todo no da lugar a dudas, pues nadie ignora que es de ellos el dinero y éste es el talismán que mueve al mundo.

Y ésta fué mi intención, ciertos y determinados lectores míos, los de la lengua viperina y la torpe intención, que por no veros aludidos en vosotros mismos, en vuestra doble calidad de negociantes sucios y logreros, echais las culpas a aquellos que, por siempre, fueron más nobles y honrados que vosotros.

ANTONIO MERLO DELGADO

Chauffeur-mecánico

del Centro Electro-Técnico se ofrece: detalles, Infante, 26, Valdepeñas.

José M.^a Sánchez Pinarejo Corredor de Comercio

¡ATENCIÓN, GOLOSOS!

Aumentando su fama de día en día, La CASA DE MAROTO en bollería, Tanto y tanto su mercado ensancha Que será la primera de la Mancha; Pues teniendo de ricos mantecados Un inmenso surtido, No puede ya servir tanto pedido Cual de Astorga las finas mantecadas. Las tortas, cortadillos y empanadas; Lo sabe todo el mundo y yo lo noto, Que nadie las fabrica cual MAROTO.

¡LABRADORES!

Si queréis hacer vuestra replantación con toda garantía, emplead los célebres híbridos porta-ingertos de Monsieur Richter. R. 31, R. 57, R. 99 y R. 110. El Chasselas x Berlandieri 41 B. y el Berlandieri x Riparia 42 A, de los célebres viveros acreditados

La Vitícola Ayelense

sucesores de Bautista Aparici
GERENTE:

ROSENDO SANCHO

También posee el *Olivo fenómeno Changlat-Real*, de extraordinaria y pronta producción (a los tres verdes) como puede verse en la posesión de D. Eduardo Caravantes, de esta población.

Representante para la región

Arturo Espinosa VALDEPEÑAS

Panificadora de Valdepeñas S. A.

Fábrica de Harinas Valdepeñas

La Hermana de la Caridad

LEMA: Sacrificio

Dios es la caridad. En El se inspira y por divino amor está inflamada.

De su excelso ideal enamorada su corazón es amorosa pira.

Un hermano en cada herido mira y lucha con la muerte, denodada, de su instinto de vida despojada, alentando al guerrero que suspira.

Sangre que el odio derramar quería en lucha criminal con dura saña, cuando el pecho del rival brioso hería detiene la heroína, allí, en la entraña; y con unción que un santo enviaría el líquido vital aguil restaña.

La Obrera

LEMA: Labor improbus omnia vincit

Si el insigne Cervantes hoy viviera y a la mujer obrera contemplara, más que con Dulcinea se arrebataría y por musa dilecta la tuviera.

Un himno en su loor yo compusiera, si Euterpe con su flauta me auxiliara, que en todo el Universo resonara con dulce melodía que conmoviera.

Madres e hijas, esposas y hermanas, cumplidos sus deberes como buenas, cual si tuvieran fuerzas sobrehumanas, alternan con el hombre en sus faenas; y vuelven al hogar rientes y ufanas forjando con su amor dulces cadenas.

CASTO PÉREZ Y POZO

Clínica de Urgencia

y Laboratorio de Análisis
a cargo de los doctores

Sanz Linares y Huertas Múgica

Análisis de Sangre, Reacción Wassermann, orina, esputos, y heces Servicio permanente Médico-Quirúrgico.—Pi y Margall, 11. Valdepeñas

Nicolás Calvo Rodríguez

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales. Cobros de Créditos Particiones de herencia
VALDEPEÑAS

DINERO BARATO

Agencia de Préstamos

PARA EL

Banco Hipotecario de España

Esta casa se encarga de tramitar con toda rapidez y absoluta reserva, las peticiones de préstamo que se le confíe.

El Banco Hipotecario de España, ofrece tales ventajas que en muchos casos los préstamos o intereses se cancelan mediante el pago anual de un siete por ciento aproximadamente. Comerciantes y Proprietarios, pueden desenvolverse en sus negocios librándose de la usura sin agobios de plazo mediante el pago de cantidades insignificantes.

Facilita detalles e informes verbalmente o por correspondencia, D. Celestino Sanz, Valdepeñas

Emilio González Pérez

Sucesor de González y Villegas



MUEBLES

Pi y Margall, núm. 7

Este número
está
censurado

ECO de Valdepeñas

DE ORIENTACIÓN PROFESIONAL

III

Dignidad Profesional

Dedicado, como los dos anteriores, a los jóvenes que hayan de elegir una profesión.

Todo joven, al ingresar en su destino necesita, además de vocación y aptitudes, ciertas cualidades morales y de carácter para hacer más meritoria y eficaz su actuación en la vida profesional. Dedicamos estos artículos a la juventud, porque la juventud es la esperanza de la sociedad y el porvenir se nutre de las enseñanzas del presente. El joven debe saber que la única satisfacción cumplida que le cabe al ser humano, en el ocaso de su vida profesional, es la de haber actuado, con todas sus energías, en el servicio de la Humanidad. Y esta actuación se consigue, entre otras cosas, por medio de la dignidad profesional.

La dignidad profesional suele interpretarse de dos modos muy diferentes: o aplicando la dignidad a la profesión (modo objetivo), o atribuyéndosela el profesional (modo subjetivo). Pero como aplicada en el primer caso habríamos de clasificar las profesiones en más dignas y menos dignas (clasificación contraria a nuestro particular criterio que sostiene y defiende que todas las profesiones son igualmente dignas), haremos uso de la dignidad profesional en el aspecto subjetivo o individual tan vario y múltiple como la condición humana, y además del único modo que, justa y racionalmente hablando, debe aplicarse, toda vez que la «dignidad» no se la da la profesión al individuo sino éste a aquélla.

Por eso—diría yo a los jóvenes—nadie debe avergonzarse de pertenecer a profesiones humildes con tal que sean honrosas y se ejerzan dignamente; porque, aparte de que, como antes hemos dicho, «la profesión no mide al hombre, sino que el hombre da la medida de la profesión». Hemos de tenerla en nuestro corazón como si fuese una segunda madre, y a la madre siempre se la quiere (pobre o rica) por el solo hecho de ser madre. La parte sana de la sociedad seguramente que no se fijará tanto en la clase de profesión que hayais elegido, como en la manera que tengais de ejercerla.

Podrá haber algunas profesiones más modestas que otras; pero no por eso serán ni menos dignas, ni menos útiles, ni menos necesarias. Esto quiero recalcarlo mucho a la juventud porque es frecuente en la vida el error de creer más digna la profesión que es más lucrativa: el honrado y laborioso artesano o jornalero que, con sus callosas manos, lleva en el taller o en el campo el peso de la producción, es mil veces más digno que el profesional de alta jerarquía que no cumple sus deberes.

Amor a la profesión, entusiasmo para ejercerla y honradez para dignificarla, deben ser las tres principales virtudes que deben acompañar al joven profesional.

Cuando amamos nuestra profesión, cualquiera que ésta sea, trabajamos en ella con más gusto y nos cunden más las cosas y hasta gozamos de mejor salud; porque la vejez prematura no la origina el trabajo—ni siquiera el exceso de trabajo—, sino que la producen los vicios, las inquietudes, los remordimientos de

conciencia, los anhelos insatisfechos, las acciones inconfesables y, sobre todo, el eterno y destructor fastidio de tener que trabajar en una ocupación que nos es incompatible.

El amor a la profesión es la clave del éxito; pues nadie puede tener éxito en su empresa como no ponga todo su corazón en ella. Ya lo dijo Farrev «si queremos buscar la estrella de nuestro destino, hemos de buscarla en nuestros corazones».

El entusiasmo que despleguemos en nuestras respectivas profesiones, tiene la doble virtud de hacernos producir el *máximum* con el *mínimo* gasto de energías; pero el entusiasmo profesional nunca deberá desplegarse con fines exclusivamente individuales que entran de lleno en la categoría del egoísmo, sino con el propósito noble de contribuir a la perfección de la colectividad o clase a que cada uno pertenezca.

Muchos hombres, casi todos los hombres que viven sin entusiasmo, suelen reirse de los que, por naturaleza, son entusiastas, no alcanzando a comprender cómo puede ser nadie tan *iluso* (en tono despectivo) que se entusiasme con su profesión. Y es que estos seres—que se llaman así mismo «prácticos»—olvidan que las mayores empresas, las empresas más nobles y fecundas que ha producido la Humanidad, fueron siempre forjadas al calor de los entusiasmos, en el yunque del ideal.

Cualquiera que sea vuestra profesión, jóvenes lectores, habréis de ejercerla con caballerosidad y honradez; porque estas dos virtudes constituyen el común denominador de todas las profesiones. De nada valdrá decir de fulano que es un eminente jurisconsulto, o un hábil ingeniero, o un inspirado poeta, o un sabio profesor, o un rico industrial, si no le añadimos que es todo un caballero, fiel cumplidor de sus deberes. El cumplimiento del deber es el resumen de la dignidad profesional. Pensad que nada hay superior en la vida al convencimiento de que cumplimos con nuestro deber, ni que nada nos alaga tanto como el ver que los demás nos admiran y respetan, no por el sueldo que ganamos, sino por la dignidad con que sepamos ejercer nuestra profesión.

Cada ciudadano debe tener de su profesión el más elevado concepto, considerando que no sólo ha de servirle para ganarse la vida, sino para *crearse una vida*, honrada y laboriosa, puesta siempre al servicio del progreso humano.

EDUARDO BERNAL

Banco Español de Crédito

Sucursal de VALDEPEÑAS

Capital: 50.000.000 de pesetas

Reserva: 24.197.239'86 pesetas

Domicilio social, Alcalá, 14, Madrid

Federico de la Calle

Fabricante de Alcoholes
y Exportador de Vinos

— EN —
Valdepeñas, Jerez y Tomelloso

Imprenta de Mendoza.—VALDEPEÑAS

Igualatorio Médico-Quirúrgico

Seis de Junio, 26, Valdepeñas

Consulta diaria de enfermedades de los Ojos, a cargo del especialista de Madrid, DON MANUEL RUIZ CUEVAS
Nariz, Garganta, Oídos y Medicina en general, DON MANUEL BALLEMATO

Este establecimiento dispone de una magnífica instalación de RAYOS X fija y de un aparato portátil para radiografías urgentes en el propio domicilio del enfermo. También dispone de los más perfectos aparatos para corrientes eléctricas, farádicas, galvánicas, mixtas, alta frecuencia y electrolisis. Y por último, cuenta con una perfecta instalación de diatermia.